



Autoridades ponen foco en “rachas de viento de hasta 80 km/h” por lluvias

Ante la llegada anunciada para hoy de sistemas frontales a la región, Delegación, Senapred y Seremi de Energía, pusieron en marcha sus Planes de Contingencia.

Guillermo Ávila Nieves
 La Estrella de Valparaíso

Ante el arribo anunciado para la tarde (y noche) de hoy de los sistemas frontales que se pronostican para gran parte del país y la Región de Valparaíso, con Alerta Temprana Preventiva, se acordaron medidas de precaución, puntos críticos y coordinación para abordar planes de contingencia por parte de autoridades de la zona -y también nacional- en una Mesa Técnica.

Es así como Yanino Riquelme, delegado presidencial regional de Valparaíso, subrayó que el “sistema frontal pudiera venir acom-

pañado después de un segundo y probablemente de un tercero”. Y advirtió: “En el caso de la región, nuestro principal riesgo tiene que ver con el viento. Si bien la lluvia que está anunciada se indica de 20 a 25 milímetros de agua caída, pudiera que complique en la medida que se concentre en algunas pocas horas”.

El delegado Riquelme sostuvo que se pronostican rachas de viento “del orden de 60 a 80 km/h”. Ante ello, “estamos poniendo foco en redes de comunicaciones, de electricidad en zonas de mayor complejidad: costeras, a propósito que va acompañado de marejada (hay alerta anunciada)”.

40

milímetros de precipitaciones podrían caer, de acuerdo a Senapred. Delegación apuntó entre los 20 a 25 mm.

Respecto de la zona de socavones en Reñaca y Concón, manifestó: “El equipo nuestro de gestión de riesgos, en conjunto con municipalidad, van a chequear puntos específicos”. Y apuntó: “El socavón de la zona del Kandinsky está plenamente controlado. Sin embargo, ponemos ojo en la zona del edificio de

Euromarina para evitar desplazamiento y en uno o dos puntos de interés en Valparaíso”, sin detallar.

Christian Cardemil, director regional de Senapred puntualizó que la carga hídrica que se espera a la llegada, “en la noche de hoy y madrugada (de mañana), podría alcanzar 35 a 40 milímetros de precipitación hasta la tarde del jueves”. Y alertó: “La principal amenaza lo constituye el viento. “De 50 km/h y con rachas de hasta 80 km/h”. Y aconsejó: “Seguir las recomendaciones de la autoridad. Tratar de ser en eso disciplinados. Lo segundo es informarse a través de canales oficiales: partamos



CEDIDA

AUTORIDADES DURANTE LA REUNIÓN DE ESTE MARTES.

desde la prevención correcta. Preparar su hogar, limpiar canaletas y caídas de aguas correspondientes”.

Anastassia Ottone, seremi de Energía de Valparaíso, comentó: “La Superintendencia de Electricidad y de Combustibles instruyó a las empresas eléctricas para que activaran sus planes de contingencia. Se refuerzan las brigadas para atender cualquier tipo de corte por problemas con caída de ár-

boles. Y también se refuerzan los canales de atención, en especial a los pacientes de electro-dependientes. Esto en atención que si hay corte de suministro tienen que tener respaldo por parte de las empresas distribuidoras de electricidad”.

Sobre mapeos, Ottone dijo: “Se va a reforzar Provincia de Petorca (con brigadas que vienen de la Región de Coquimbo) y Provincia de San Antonio”.